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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  
18 juin 2023 A BOURBON L’ARCHAMBAULT 

 

15 clubs absents : U.S.AINAY LE CHÂTEAU, U.S.BUSSET, A.S.CHASSENARD LUNEAU, F.C.CREUZIER LE 
NEUF, S.C.CUSSSET Portugal, FFYAA, VIGILANTE GARNAT ST MARTIN, A.S.LOUCHY, F.C.LUCARNE 
HAUTERIVE, MONTLUCON FOOTBALL, A.S NERIS, A.S.SANSSAT,  A.S.ST GERMAIN DE SALLES, A.S.ST 
LOUP, U.S.VOUSSAC   
   
4 clubs représentés : U.S.HYDS, JALIGNY VAUMAS FOOT, U.S.VARENNES SUR TECHE, A.S.VILLEBRET
   
   

• Ouverture de l’Assemblée par M. Guy POITEVIN, Président du District, souhaitant la 
bienvenue à toutes et à tous et remerciant chaleureusement la municipalité de Bourbon et le club de 
Bourbon de bien vouloir nous accueillir.  
Merci aussi à, Ludovic CHAPUT maire de Bourbon, Christian MARS membre de la Ligue d’Auvergne 
Rhône-Alpes et François BROCHET Conseiller Départemental, Philippe AMADUBLE et André 
CHAMPEIL membres du Conseil de Ligue. 
  

• Allocution de M. Ludovic CHAPUT maire de Bourbon qui est ravi d’assisté et 

d’organisé l’Assemblée Générale. Il remercie le District ainsi que toutes les personnes 

présentes dans la salle 
Petite ville thermale au cœur du bocage avec son château médiéval, la ville compte 70 associations.  

 

 

• Allocution de Mme Solange GEORGES, Présidente du club, remerciant le District de 
l’Allier d’avoir choisi Bourbon pour organiser cette assemblée. Elle remercie également tous les membres 
de son club ainsi que la municipalité pour l’aide apporté pour cette grande journée.  « La dernière 
assemblée générale fût organisée en 1996, notre club organisera c’est 105 ans en 2025. » 

 

• Rapport Moral de Guy POITEVIN 
 
Nous voici réunis, à nouveau, pour évoquer les moments forts la saison dernière, mais aussi pour 

dresser les grandes lignes de la saison à venir.  

L’envie, et surtout la passion se sont invité à nouveau cette saison. Et la compétition à souvent pris le 

pas sur le plaisir, malheureusement. 

Avec comme d’habitude des points positifs et d’autres négatifs. 

Mais avant toute chose et dans un chapitre beaucoup plus réjouissant je voudrai que l’on adresse 

nos félicitations à Stéphanie Maitre qui a validé son DES, dernièrement. 

Grâce à Stéphanie et Alexandra nous sommes un des rares districts à compter deux femmes à la tête 

de l’équipe technique. 

 Au début de saison nous avons accueilli 4 nouveaux clubs et une reprise. Sur un total de 124 clubs et 

7 groupements de jeunes. Le nombre de licenciés avait retrouvé des couleurs, au cours de la saison 

2021/2022, après une baisse significative au cours des deux dernières saisons, surtout chez les  

mailto:secretariat@allier.fff.fr


 

 
   

PARTENAIRE DE TOUS LES CLUBS DE L’ALLIER 

DISTRICT DE L’ALLIER DE FOOTBALL 
Siège social : 4 rue du Colombier – BP1  
03430 Cosne-d’Allier 
Tél. : 04.70.07.51.33 
Courriel : secretariat@allier.fff.fr 
 

 

 

séniors. Chez les jeunes, c’est plutôt satisfaisant, avec une progression chez les U14/ U15.Le football 

d’animation a connu une légère augmentation. Chez les féminines les chiffres sont stables. Les 

chiffres encourageants proviennent du nombre de dirigeants (tes). Près de 150 bénévoles 

supplémentaires cette saison. Les arbitres sont un peu moins nombreux, moins 15. Il faudra que l’on 

se mobilise, si l’on veut que la majorité de nos rencontres soient dirigées par des arbitres officiels. Au 

total nous approchons des 13500 licenciés. En légère augmentation par rapport à la saison dernière. 

(+2%) 

A l’image de tous les districts de la Laurafoot qui a connu une augmentation d’un peu plus de 4%. 

Le nombre de licenciées féminines a légèrement diminué. Il connait, cependant, une hausse 

constante du nombre d’équipes à 8 ! 22 pour cette saison. Nous n’avons pas pu organiser un 

championnat à 11 dans le District. Nos deux équipes à 11 ont été obligées d’évoluer dans le District 

voisin et ami, du Puy de Dôme, de même pour les U15 et U18. Ce n’est pas normal d’avoir autant 

d’équipes à 8.Tant que les clubs continueront à se dépouiller les uns les autres à l’inter- saison….nous 

n’y arriveront pas. Je ne suis pas spécialement pour les ententes, mais dans ce cas précis, je pense 

que c’est la seule solution pour organiser un championnat à 11. 

Et puis il y a le foot en marchant. 

Des plateaux de démonstration ont eu lieu, tout au long de cette saison, qui se sont avérés très 

concluants pour ceux qui l’on pratiqué. L’objectif est toujours de créer des sections loisirs au sein des 

clubs. Dix joueurs sont suffisants pour créer une section. Nous souhaitons, dans un premier temps, 

nous limiter à cette nouvelle pratique. 

Le futsal était d’actualité aussi cette saison. Cette coupe départementale s’est plutôt bien déroulée, 

avec de belles finales au gymnase de Lapalisse. 

Les effectifs des arbitres s’élèvent à 188 arbitres en cette saison. En diminution par rapport à la 

saison dernière. C’est encore insuffisant pour mettre en règle tous nos clubs. 2 stages de formations 

initiales ont été programmés. 78 accompagnements ont été décidés pour mieux accompagner les 

nouveaux arbitres. D’autres formations sont au programme à l’automne. N’hésitez pas à envoyer des 

candidats pour mettre en règle vos clubs avec le statut de l’arbitrage. 

Les arbitres auxiliaires continuent d’exister, et c’est tant mieux. En revanche ils sont en très nette 

diminution. C’est pourtant un plus qui est apporté aux arbitres officiels. Ne désespérons pas de leur 

voir, peut-être un jour retrouver, une utilité vis-à-vis de leur club, avec la mise en place de l’arbitre 

club. 

Les formations d’éducateurs auront lieu aussi, tout au long de la saison. 

Le District et la Ligue ont organisé de nombreuses séances 

A cela il faut ajouter les actions de détections. Nos sélections, U13, U14 et filles se particulièrement 

bien comporté lors des inter districts (Allier- Creuse-Indre-Nièvre) en remportant les 3 challenges et 

lors des inter districts U14 garçons à Lyon en terminant premiers.  

De nombreuses actions ont été misent en place pour les plus petits. Journées de rentrée, plateaux, 

futsal….. L’opération foot de cœur a pu se dérouler comme à l’habitude, et je tiens à remercier les 

clubs qui font l’effort d’organiser une manifestation en faveur des plus démunis. Nous avons terminé 

en apothéose avec la journée des débutants à Saint-Pourçain. 
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Nous avons récompensé plusieurs de clubs avec les différents labels. 

Nous avons signé une nouvelle convention avec 25 clubs, dans le cadre de l’aide au label ( PAL). Nous 

avons pris de l’avance par rapport aux nouvelles directives de la DTN. 

Le District s’est engagé au côté de PSLA, dans le cadre de l’opération « Passez le cap foot » et la 

professionnalisation des clubs, depuis deux ans. 

De nouveaux candidats ont postulé pour cette nouvelle cession et là aussi le District s’est engagé aux 

côtés des clubs. 

Le FAFA  

Nous avons pu, cette saison subventionner 9 projets d’améliorations d’infrastructures de clubs. 3 

dossiers de mise en conformité, 2 dossiers d’arrosage intégré et 2 dossiers de sécurisation et grâce à 

Michel Ducher nous avons pu réintégrer le dossier de Trezelles. 

Pour ce qui est de l’ANS 

6 clubs ont fait une demande à titre individuel, pour un montant avoisinant les 9 000 euros. 

Le District, et sa commission du Bénévolat, ont décidé d’organiser une remise de médailles pour nos 

valeureux bénévoles le 5 mai, à 19h, au Casino de Bourbon  

Une soirée conviviale où plusieurs dizaines de bénévoles ont été mis à l’honneur. 

Le district a participé au séjour des bénévoles à Paris, à l’occasion de la journée des bénévoles qui 

s’est déroulée le jour de la Finale de la Coupe de France, 29 avril.10 bénévoles ont profité de cette 

manifestation et en sont revenus ravis. 

Mais avant de parler de la saison prochaine, je voudrais revenir sur les incivilités qui ont émaillées la 

saison. 

Même si l’on constate une diminution des exclusions (-53) les agressions verbales, physiques, 

bousculades, entre joueurs, joueurs et spectateurs, sans oublier éducateurs, et sans parler des 

insultes sur les réseaux sociaux. Heureusement pas d’agression physique violente contre un arbitre. 

7 dossiers en instruction, 27 auditions, , 3 clubs avec des matchs de suspensions de leur terrain. Plus 

des joueurs et dirigeants suspendus pour avoir tenu des propos blessants sur les réseaux sociaux. La 

commission de discipline s’est réunie à 37 reprises. Ces incivilités risquent de coûter cher à certains 

clubs, car la commission a pris 17 sanctions égales ou supérieures à 9 matchs ce qui entraine des 

retraits de points au classement. La majorité concernait des insultes et des menaces envers les 

arbitres 

La FFF a fait voter, au début de l’année, une aggravation des sanctions disciplinaires concernant les 

comportements agressifs envers les arbitres officiels. Il est certain que nous ne pourrons continuer 

ainsi. Le football est un jeu et doit rester un jeu. Nous ne pourrons plus tolérer de tels agissements. 

Mais il n’y a pas que les violences physiques et verbales, il y a les violences sexuelles dans le sport.. 

Notre pratique n’est pas à l’abri, même dans notre district. 

Le district a organisé, il y a quelques semaines, une conférence/débat avec l’association « Colosse 

aux pieds d’argile » à l’intention de tous les clubs du département. Très peu de clubs étaient 

représentés. C’est regrettable. 
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Parlons de la saison prochaine. 

Pour les montées et les descentes, en Ligue, nous sommes encore dans l’incertitude. 

Cependant pour nos clubs évoluant en national, c’est une catastrophe, je dirai même que c’est un 

tsunami. Notre seul club évoluant en N2, est rétrogradé en N3 et sa réserve, très certainement en R2. 

Montluçon Foot et Domérat vont retrouver le championnat régional, malheureusement. Sans oublier 

le FFYAA, qui pour le moment est rétrogradé en R1. 

Et je ne parle pas des équipes de jeunes. C’est une saison à marquer d’une pierre noire. 

Je pense qu’il ne faut pas se cacher derrière la fusion, il y a certainement d’autres raisons . 

Peut-être y a-t-il eu un manque d’anticipation des clubs désirant jouer à ce niveau-là. Il y a tout à 

repenser pour espérer jouer à un niveau supérieur. 

Les tarifs ont peu bougé, à quelques exceptions près qui ont subi une hausse à hauteur de l’inflation. 

Les championnats devraient reprendre le 10 septembre,  

Si tout va bien, le futsal sera d’actualité, pendant la trêve, avec obligation pour les clubs de D1 et D2. 

Les rassemblements, pour le foot d’animation, devraient reprendre à l’automne. 

La journée départementale féminine se déroulera le 11 novembre. 

Pour les vacances de Toussaint, nous avons prévu de reconduire le rassemblement U15, filles et 

garçons avec découverte de l’arbitrage. 

Comme vous le savez, le District n’est plus tête de réseau pour la subvention ANS. 5 clubs ont monté 

un dossier. Le District aussi. La Ligue a validé, les dossiers il y a quelques jours. 

Au chapitre des remerciements, 

Et lorsque l’on parle d’aides, je tiens à remercier publiquement la Fédération, la Ligue du Football 

Amateur, ainsi que la Ligue Auvergne-Rhône-Alpes et son Président, qui ont tous tenus leurs 

engagements …aides à l’emploi, contrats d’objectifs tout ce qui devait revenir au District a été versé. 

Le ministère des Sports et la LFA vous ont aussi octroyé la subvention ANS pour un montant de 6800 

euros. 

Le Conseil Départemental a aussi maintenu son aide à la hauteur des années précédentes. 

Le Crédit Agricole nous a versé une petite aide dans le cadre de l’organisation de cette journée. 

En votre nom, je leur dis merci. 

Je tiens à remercier, sincèrement, le Conseil Départemental pour l’aide précieuse qu’il apporte au 

football et ce depuis de très nombreuses années. 

Merci au Crédit Agricole, et à madame Besson, pour l’aide matérielle, apportée aux clubs, Mais aussi 

pour les maillots offerts à l’occasion du challenge du Fair play et des finales Baptiste et Vidal. 

Merci à notre équipementier, POKEE SPORTS. 

Merci à tous les clubs et municipalités qui mettent leurs installations à notre disposition. 
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Merci à Thierry( à qui nous souhaitons un prompt rétablissement), ainsi qu’à Stéphanie, Alexandra, 

Mathieu, et Fred pour le travail remarquable effectué à l’intention des clubs. 

Merci à, David, Charlène et Maryline, nos salariés administratifs, toujours à votre écoute. 

Merci à mes collègues et amis du Conseil de Ligue, d’avoir fait le déplacement dans l’Allier, pour 

représenter la Ligue. 

Merci à mes collègues du Comité Directeur et aux membres de Commissions. 

 Et enfin,  je voudrai dire, à nouveau, un grand merci à vous tous, qui faites vivre le football dans nos 

villes et nos villages. 

 

Rapport de la Secrétaire Générale 

et des Commissions  

 *Adoptés à l'unanimité 
 
Catherine MARC Secrétaire Générale prend la parole pour communiquer quelques rappels 
aux clubs 
 

- Validation du bureau à faire sur FOOTCLUB en le mettant bien à jour 
- Mettre en « DIFFUSABLE » sur FOOTCLUB les coordonnées du président et du 

correspondant. 
- Nouvelle présentation sur footclub pour les engagements 
- Ententes obligatoires via footclub 
- Les U11 seront sur le FAL pour la saison 2023 /2024 
- Mutuelle des Sportifs, changement de coordonnées 
- AOP : Arrêté d’ouverture aux publics, à demander à la mairie en début de saison (cela 

sert à savoir le nombre de personnes que peut accueillir le stade). 
 
Toutes les demandes des clubs envers le District doivent se faire obligatoirement via la 
boite mail officielle du club  (n°affiliation@laurafoot.org)  
Le cas échéant, la correspondance ne sera pas prise en compte  

 
Michel GODIGNON Président de la commission sportive prend la parole en précisant 
quelques informations aux clubs 
 

- Accessions et rétrogradations seront diffusées le 23 juin 2023 
 

- Engagement seniors D1-D2-D3-D4 jusqu’au 24.07.23 et jusqu’au 23 août pour la D5 
- Engagement jeunes 23 août 23 
- Reprise championnat seniors le 10.09.23 

 
- Trêve hivernale a entre le 11.12.23 et le 19.02.24. Cette saison le Futsal sera de 

retour. 
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Alvaro De OLIVEIRA Président de la commission des arbitres prend la parole en présentant 
le « CARTON BLANC » aux clubs 
 

RAPPORT FINANCIER 
Présenté par M. PINEL Michel, Trésorier 

 
 
Présentation du budget prévisionnel 2022/2023 commentés par notre trésorier 
 Le budget prévisionnel est adopté à la majorité.      
 
 

VŒUX DES CLUBS 
 
  

• Vœux du club A.S. NEUILLY 
Vœu 1 : Notre club fonctionne avec 3 équipes séniors masculine, l'équipe 1 en Départemental 2, 
l'équipe 2 en D4 et l'équipe 3 en D5 ; l'équipe 1 et 2 fonctionnant en jumelage. 
Le manque d'arbitres officiels fait que, quelques week-ends dans la saison, notre équipe évoluant en 
D4 s'est retrouvé sans arbitre central. 
Cela implique pour notre modeste club, quand elle est en déplacement, de devoir avoir un dirigeant 
pour faire la touche de chaque équipe + 1 arbitre central de l'équipe 2 s'il n'y a pas d'officiel de prévu 
+ 2 délégués pour l'équipe 3 à domicile. 
Certains week-ends sont parfois plus difficiles pour trouver le nombre de dirigeants suffisants. 
Notre vœu est donc le suivant : 
La règle du joueur remplaçant - arbitre assistant uniquement pour les clubs visiteurs fonctionnent 
en D4 quand aucun arbitre central n'est prévu. 
Rapporteur : MARC Catherine 

Application des règlements généraux, aucune modification ne peut être apportée pour cette division. 
L’exception ayant déjà été faite pour la D5 

 
Vœu 2 : Les équipes de jeunes sont généralement encadrés par des joueurs séniors. 
Les clubs, toujours en recherche de trésorerie, utilisent au maximum les jours fériés pour organiser 
des tournois jeunes. 
Quand une journée sénior officielle est prévue un jour férié (coupe ou championnat), il arrive que les 
clubs ne puissent pas faire participer leur équipe de jeunes par manque de remplacement de 
l'éducateur/joueur sénior. 
 
Notre vœu est donc le suivant : 
Les jours fériés ne doivent être utilisés que pour des journées de rattrapage et qu'il ne soit plus 
prévu de journée de championnat ou de coupes d'Allier sur ces jours-ci. 
Rapporteur : GODIGNON Michel 

Le vœu est accordé par le Comité directeur pour la saison 2023 / 2024 
 

• Vœu du club STADE YORRAIS 
Je propose que les joueurs suspendus aient l'autorisation de fonctions officielles. 
 
A savoir arbitrer le centre en 5ème division (pas d'arbitre officiel) et faire la touche dans les autres 
divisions. 
Cela modifierait peut-être le comportement de certains joueurs et leurs montreraient la difficulté  
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d'arbitrer. Et aiderait les clubs en manquent de dirigeants 
Rapporteur : MARC Catherine 

Application des règlements généraux, aucune modification ne peut être apportée. 
 
 

• Vœux du club J.S. NEUVY 
Vœu 1 : généraliser en championnat sur le même principe que les équipes de Départemental 1, 2 
et 3, U18, U15 (D1) le paiement des arbitres par péréquation, néanmoins, mettre à disposition des 
clubs un relevé de compte mensuel. 
Rapporteur : MARC Catherine 

Impossible d’avoir un relevé mensuel, les clubs votent pour un paiement des arbitres au réel en fin de 
saison. 

 
Vœu 2 : pour les catégories U15 et U18, proposer un système accession / rétrogradation à la trêve 
pour que chaque génération joue à son niveau en District.   
Rapporteur : GODIGNON Michel 

Statut quo.  Une très large majorité des clubs en faveur du maintien du règlement actuel.    
 
 Vœu 3 : avoir la possibilité via l'extraction Footclubs de connaître pour les arbitres D5 leur nombre 
de matchs effectués 
Rapporteur : GONNET Christian 

La demande via l’extraction n’est pas possible, cependant il suffit de faire un mail au district pour savoir 
le nombre de matchs effectués par un arbitre de D5 

 
 

• Vœu du GRP VARENNES/ST POURCAIN 
Que les engagements des équipes U13 se fassent jusqu'aux vacances de Toussaint pour le 2ème 
équipe ou 3ème équipe en brassage. 
Rapporteur : GODIGNON Michel 

Impossible, car la réalisation des poules est faite fin août. 
 

• Vœu du club C.S. THIEL SUR ACOLIN 
On nous implore dirigeants de petits clubs, organisateurs de tournois de jeunes pour maintenir nos 
manifestations connaissant les difficultés engendrées par ces organisations (Dates, financement, 
personnel etc.) 
   Ainsi l’organisation de ces tournois se réalise pour la plupart les grands week-ends, Pâques, 
Pentecôte, Ascension il en va de soi pour faciliter les déplacements quelques fois assez lointains de 
tous les jeunes participants. 
   Mais tout serait beaucoup plus simple si pour quelques trois ou quatre week-ends on ne nous 
obligeait pas de disputer des matchs de différentes coupes de district.  
   Le C S Thiel en a fait l’expérience un match de coupe Baptiste ayant été programmé le lundi de 
Pâques – 10 avril, jour des phases finales de notre TIF’M - contre Huriel, après concertation avec 
l’adversaire le dit match s’est disputé le samedi 8 avril à Huriel à 20 h. 
Ne serait-il pas possible de réorganiser le calendrier afin de libérer ces quelques grands week-ends 
de fêtes (de nombreux autres week-ends étant libres tout au long de la saison) afin de laisser une 
plus parfaite liberté aux organisateurs, de ces tournois.  De plus est-il normal pour nos petits clubs 
de disputer trois matchs en 8 jours, comme exemple récent : championnat le 14 et 21 mai, coupe 
Baptiste le 18 mai. 
Rapporteur : GODIGNON Michel 

Le vœu est accordé par le Comité directeur pour la saison 2023 / 2024 
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• Vœux du club F.C. HAUT ALLIER 
Vœu 1 : Serait-il possible de ne plus programmer de match de championnat enfants et seniors le 
week-end de l’ascension. Cela fait trois ans que l’éducation nationale fait en sorte que les enfants 
fassent le pont, donc enfants et parents partent et il est vraiment très dur de trouver des licenciés 
pour ces journées. 
Rapporteur : GODIGNON Michel 

Le vœu est accordé par le Comité directeur pour la saison 2023 / 2024 
 
Vœu 2 : Il serait souhaitable à l’avenir de ne plus qualifier les joueurs de régional et voir même 
national pour les coupes de district. 
« J’ai vraiment beaucoup de mal à accepter qu’un joueur soit suspendu en régional et puisse jouer 
le même week-end en district car il était qualifié pour un match de coupe d’Allier le lundi de Pâques 
avec une équipe C (match F.C. HAUT ALLIER/MOULINS YZEURE FOOT). D’une le joueur n’a 
aucunement l’impression d’être suspendu, et de deux cela fausse complètement le championnat et 
dégoute les licenciés de district qui ont pris part à la partie (comme en réfère l’article 61 des 
règlements généraux de la LAURAFOOT) sinon je ne vois pas l’intérêt de s’inscrire à ce genre de 
compétition. J’aime l’équité mais là il n’y en a pas. » 
Rapporteur : GODIGNON Michel 
Non, les joueurs de Régional restent qualifiés pour les coupes District. 
Vœu 3 : Considérer la catégorie U20 comme une catégorie sénior régional. Les clubs ayant des U20 
faussent le championnat de district en les faisant jouer quand les U20 ne jouent pas. 
Rapporteur : GODIGNON Michel 

Ce n’est pas possible, les U20 ne sont pas considérés comme une équipe supérieure. 
 

 
●  Allocution de M. Christian MARS représentant de LAURAFOOT, remerciant le District de 
l’Allier pour son invitation. Il est ravi du bon déroulement de l’assemblée Générale. 
 
●  Allocution de M. BROCHET François conseiller départemental des sports, représentant 
Monsieur Claude RIBOULET Président du Conseil Départemental remerciant le district pour son 
invitation. Il félicite le travail que le « foot amateur » fait surtout en tant que bénévole. Il rappelle 
que le Conseil Départemental sera toujours aux côtés du District en octroyant une subvention 
annuelle. 

 
●  Intervention de M. Alain OLLIER pour présenter son jeu de cartes CHIFOOTMI. 
 

 
Remise des coupes aux champions départementaux de la saison 2021/2022. 
 
 

Le District de l’Allier adresse ses remerciements au club  

De BOURBON et à la Municipalité  

 

        Président District 

        Guy POITEVIN  
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